

JP

política
obrera

**DEFENDAMOS A CORDOBA • LUCHEMOS CONTRA EL
PACTO SOCIAL • ORGANICEMOS NUESTRA DEFENSA
CONTRA EL TERRORISMO DERECHISTA**



EL ATAQUE DE AZUL:

**UNA VIOLENCIA
NO REVOLUCIONARIA
PARA ACELERAR EL
FRENTISMO BURGUES**



METALURGICOS

**FORMEMOS
LISTA UNICA
DE OPOSICION**

■ La semana concluyó con la negativa de la Juventud Peronista a concurrir a la reunión de juventudes peronistas convocada por Perón. El viernes por la noche, en una conferencia de prensa, la JP, JUP, JTP y Montoneros señalaron que lo esencial en el momento actual es hacer frente a quienes intentan "separar a la JP del Movimiento", organizar al pueblo "a través de las ramas del Movimiento Nacional Justicialista" y garantizar "la unidad del Frente de Liberación Nacional".

Resulta evidente que la Juventud Peronista se metió en un callejón sin salida, como fruto de su política de subordinación y capitulación ante Perón.

La Juventud Peronista canaliza las ilusiones de las masas en una transformación democrática del país desde el gobierno peronista. En este sentido, la JP constituye un canal de movilización y de presión ante el gobierno. Pero dado que su política se basa en la ilusión de que Perón es quien va a satisfacer las aspiraciones democráticas de las masas, la JP lleva y orienta la movilización que canaliza y emprende a un callejón sin salida, a la vía muerta de la capitulación ante Perón.

Parque Perón no sólo no va a satisfacer las aspiraciones de las masas sino que es el pivote, el centro de reagrupamiento de los capitalistas contra esas aspiraciones y reivindicaciones de las masas. Perón, apoyándose en las ilusiones que las masas tienen depositadas en él, lleva la política de desarticular las filas obreras para imponer su derrota a manos de los capitalistas. Por eso, necesita contar con la ley de asociaciones profesionales, el código penal reformado, la ley universitaria y la intervención a las provincias de Buenos Aires y Córdoba.

Cada capitulación de la JP no es más que el

MOVILIZARSE POR CORDOBA Y CONTRA EL PACTO SOCIAL

JUVENTUD PERONISTA: EN CRISIS POR SU SUBORDINACION A PERON

preludio de la siguiente. Así primero acataron la ley de asociaciones profesionales ("Aquí manda Perón" -sostuvo El Descamisado). Con la del código penal, primero dijeron que estaba mal, luego que el espíritu de la ley era correcto pero que desconfiaban en su aplicación, para, finalmente, 8 diputados renunciar para no entorpecer la conducción de Perón y otros votar por las reformas en el Parlamento. Mientras tanto, la derecha sigue con su terrorismo contra la JP, complementando con bombas lo que Perón formula de palabra. Porque, no olvidemos, que las palabras

y discursos de Perón golpean más que unas decenas de bombas de Brito Lima y Cia.

Una de las justificaciones permanentes que levanta la juventud peronista para seguir subordinada a Perón es el argumento de que "las masas son peronistas". Esto es cierto, pero de aquí aún no se deduce nada. Las masas son peronistas, decimos nosotros, pero se movilizan contra el pacto social, por las libertades, contra el terrorismo derechista. Las masas peronistas entran en cho con el gobierno peronista, y en este enfren-

ALLANAMIENTO AL LOCAL DE LA U.J.S. REPRESION POLICIAL Y PARAPOLICIAL

■ El 22 de Enero por la tarde, unas horas antes del acto convocado por las Juventudes Políticas contra las reformas al Código Penal que fuera prohibido por la policía utilizando como excusa el ataque foquista de Azul, fue allanado el local de la zona norte de la UNION DE JUVENTUDES POR EL SOCIALISMO.

Portando una orden de allanamiento, y con impresionante despliegue de autos y efectivos, la Policía de la Provincia entró al local, lo revisó y se llevó demorados a los compañeros que se encontraban adentro.

En la misma fecha fueron atacados a bombazos varios locales políticos de la JP, del PST, y de otras corrientes políticas. Respondiendo a la exhortación hecha por Perón por televisión reclamando ser defendido contra la ultraderecha, la derecha peronista y parapolicial desataron una oleada de ataques terroristas contra locales políticos, especialmente de la Juventud Peronista.

Esa misma semana, en una acción combinada policial y parapolicial, fue asaltado el local de la redacción de la revista de la JP "El Descamisado"; y en la provincia de Córdoba fueron a-

levosamente asesinados por la policía 5 cooperativistas agrarios.

La acción policial contra el movimiento obrero -la gendarmía en las fábricas por ejemplo- y contra las organizaciones de izquierda y combativas se verá ahora reforzada con las reformas al Código Penal, y con la designación de Villar (organizador de las brigadas antiguerrilleras) como jefe de policía, y Margaride en la Superintendencia de Seguridad.

Las organizaciones combativas del movimiento obrero y de la juventud, los partidos y agrupa-

ciones antiimperialistas, la Juventud Peronista especialmente, tienen que dar una respuesta unificada a la escalada represiva policial y terrorista. Es necesario discutir en común como organizarse y defender el derecho a combatir por las reivindicaciones obreras y antiimperialistas. Es necesario discutir como movilizarnos en común contra la represión, para que no se apliquen las reformas al Código Penal, para frenar al terrorismo derechista, para que sean depurados las FFAA y la Policía de sus altos mandos, todos comprometidos con la represión a la clase obrera y la juventud.

Es necesario que nos movilizemos para que se investiguen las masacres de Ezeiza y Trelew, para que los torturadores sean castigados; para que se forme una Comisión de Investigación de la CGT, la FUA y las organizaciones obreras y de la juventud.

La tarea primera y fundamental de la lucha antiimperialista que todos reconocemos como necesaria es parar la represión, garantizar las libertades democráticas. Eso sólo puede hacerse por medio de la movilización unitaria y consecuente. ●

LOCALES DE LA UNION DE JUVENTUDES
POR EL SOCIALISMO. CONCURRA. LIBRE-
RIA.

AVELLANEDA M. ESTEVEZ 35 (PAVON Y
MITRE).
BOULOGNE - AV. ROLON 2127.
CAPITAL ACUÑA DE FIGUEROA 946
CORDOBA RONDEAU 633
HAEDO AV. RIVADAVIA 15.026
LA PLATA CALLE 47 - 790
PERGAMINO 25 DE MAYO Y DORREGO.
ROSARIO 3 DE FEBRERO 1155 1o Piso.
SAN MARTIN RODRIGUEZ PENA 309.





En conferencia de prensa, los dirigentes de JP, JTP, Montoneros y JUP

tamiento comprueban que sus aspiraciones son combatidas por sus propios líderes y por el gobierno en el que confían.

Que nos propone ante esto, la JP? Las masas son peronistas, por lo tanto, "aquí manda Perón", aceptemos la verticalidad. Que decimos nosotros? Las masas son peronistas, organicemos e impulsemos su movilización, saquemos junto a ellas todas las conclusiones de su choque con el gobierno de Perón, organicemos con ellas una alternativa propia, de clase, independiente de la burguesía, construyamos el partido obrero.

FRENTE POPULAR-BURGUES	FRENTE UNICO ANTIIMPERIALISTA
---------------------------	----------------------------------

Distintos son los sectores que le reclaman a la juventud peronista el frente único. Tenemos a sí al stalinismo cuyo objetivo es congelar la radicalización de la juventud peronista, esforzándose en que ésta no rompa con la burguesía y con Perón. El PC es un sostén del gobierno peronista, aunque al mismo tiempo trabaja para una eventual salida frente populista (Alende, APR, UCR, etc) a la que buscará arrastrar a sectores de la juventud peronista.

El foquismo también busca el frente único con la JP con la teoría de que la represión del gobierno desgaje sectores del peronismo que permitan constituir un gran frente "democrático". Todos tienen en cuenta la sucesión de Perón.

Estas dos políticas de frente único están al servicio de la burguesía y su propósito es que el proceso de discusión y debate en el seno de la JP no esclusione hacia una salida independiente, de clase.

Nosotros reclamamos de la JP el frente único para la lucha consecuente contra el pacto social, por las libertades democráticas, para darle un impulso a la lucha de las masas y abrir un canal de centralización, independiente del gobierno y la burguesía, de la lucha obrera. No para el frente popular-burgués sino para el frente antiimperialista, dirigido por el proletariado.

Cuando reclamamos el frente único por esas reivindicaciones nos basamos en un hecho fundamental: darle organización a los combates que a

diario libran los trabajadores, peronistas o no. Nos mantenemos con esto "leales" al sentir de los trabajadores que no están dispuestos a soportar más el pacto social, y exigen el aumento salarial, que quieren y buscan movilizarse contra la burocracia y su terrorismo gangsteril. Por eso, señalamos: para defender a Córdoba, contra el pacto social, contra el terrorismo parapolicial: FRENTE UNICO.

ROMPER CON LA BURGUESIA

La JP denuncia que se la intenta "separar del Movimiento".

En realidad, es la lucha de clases la que hace naufragar la política de la JP y esto porque

intenta mantenerse a mitad de camino entre la movilización obrera y la política derechista de Perón. La derecha peronista y Perón concientes de esto le exigen disciplina y acatamiento a la verticalidad. Dentro del peronismo, la JP no tiene otra salida que desintegrarse o sumarse al curso derechista de Perón.

Al mismo tiempo que planteamos la movilización unitaria contra el terrorismo, por las libertades democráticas, contra el pacto social, señalamos que sin romper con la burguesía y con Perón las aspiraciones y reivindicaciones de miles de jóvenes hoy agrupados en la Juventud Peronista no tendrán salida. Peor aún, coadyuvará a la política de Perón de demorar a los trabajadores. ●

LOS YANQUIS ELOGIAN EL "PACTO SOCIAL"

■ "El regreso de Perón a la presidencia ha añadido un componente de estabilidad política y económica a la atmósfera general del mundo de los negocios".

Esta apreciación corresponde a una publicación de los capitalistas yanquis, el boletín de la McGraw-Hill (La Nación, 2/2 74). Esta apreciación no es gratuita -los imperialistas no acostumbran a hacer elogios gratuitos- sino que se apoya en la política desarrollada por Perón de reagrupamiento burgués contra las masas. Mientras la Juventud Peronista y el stalinismo siguen viendo en el gobierno peronista al inicio de un proceso de liberación nacional, el imperialismo yanqui no tiene empacho en reconocer que Perón es también su carta contra la movilización de los trabajadores.

El "pacto social" mereció también el apoyo del boletín yanqui. "El plan -dice-

ha sido más exitoso de lo que se esperaba y los controles han sido últimamente aligerados".

La clase obrera se revela contra el "pacto social", porque éste significa la congelación de todas las reivindicaciones y aspiraciones por las que los trabajadores vienen luchando en estos últimos 18 años. Este "pacto social" hace agua por todos los lados; la canasta continúa, el desabastecimiento progresa, el salario real descien de, etc. Para el imperialismo yanqui, el "pacto social" es exitoso (señal que es desastroso para los trabajadores) y controles de precios que el gobierno dice establecer no rigen ("han sido aligeradas") lo que permite eludirlos con mayor facilidad.

Mientras tanto, Perón prosigue con su fervorosa defensa del "pacto social" y de los capitalistas enquistados en el Ministerio de Economía. ●



ROBERTO MARIO SANTUCHO

ERP:

EL ATAQUE DE AZUL ACCELERAR

El ataque del ERP a la unidad militar de Azul no es el punto de partida ni el origen de la ofensiva derechista del gobierno de Perón. Las reformas al Código Penal vienen de antes, y ya contaban con la media sanción del Senado cuando se produjo el ataque guerrillero. La "normalización" de la regional cordobesa es algo que se prepara desde meses. El proceso que culminó con la renuncia de Bidegain, así como la intervención directa o indirecta a Córdoba, arrancan desde la defenestración de Cámpora. Y así podríamos seguir con la enumeración. El ataque del ERP fue un pretexto más que utilizó el gobierno de Perón para proseguir su curso derechista.

Quienes apuntalan al gobierno de Perón, y su política de reagrupamiento burgués, encontraron en la acción guerrillera un argumento suplementario para "justificar" su capitulación ante el gobierno. Así el PC alertó contra un supuesto "golpe de Estado a la chilena" contra Perón cuando en realidad es Perón quien impulsa la política de liquidación del proceso democrático que se abrió el 25 de mayo. Del mismo modo, el semanario "Nuevo Hombre" sostiene que "a partir de la batalla de Azul se definen los bandos", como si a partir de Azul comenzara la polarización de la lucha de clases, esto es, de la movilización de las masas, por un lado, y del reagrupamiento burgués en torno a Perón, por el otro.

Perón pudo utilizar la acción guerrillera como un pretexto más para su escalada derechista, porque lo de Azul fue un factor adicional para la confusión política en las filas del movimiento obrero. ¿Por qué de cimos esto?

La tarea esencial del momento consiste en esclarecer el rol de Perón como centro político de reagrupamiento de la burguesía contra el ascenso de masas. Para desarrollar esta política, debemos partir de las ilusiones que las masas tienen depositadas en el peronismo, de que sus aspiraciones y reivindicaciones pueden ser satisfechas con el peronismo en el gobierno.

La acción guerrillera no sólo no tiene en cuenta este elemental punto de partida sino que se dirige a provocar a un gobierno que cuenta con un amplio apoyo popular. Si bajo la dictadura militar, el foquismo extrañó fuerzas no de sus acciones sino de la descomposición militar y de la ausencia de base popular del gobierno, con Perón en el gobierno estas mismas acciones tienen un carácter provocativo directo y viene a confirmar que el foquismo está en una encerrona, fruto de su política y táctica.

LA ENCERRONA FOQUISTA

Todos los grupos foquistas colaboraron

LA VIOLENCIA NO REVOLUCIONARIA EL FRENTE POPULAR BURGUES

con la "institucionalización" del país, comandada por el peronismo. Uno directamente, como el caso de FAR-Montoneros-ERP 22 de Agosto, y otros indirectamente como el ERP, que se colocó al margen de la lucha por la constitución de una alternativa electoral independiente y clasista.

Con la asunción del peronismo, el ERP sostuvo que sus acciones no iban a estar dirigidas contra el gobierno, en la medida en que éste no reprimiera, sino contra el ejército, reducto de la contrarrevolución. El ERP pretendía establecer una arbitraria oposición entre el gobierno y las FF.AA., como si las fuerzas de represión pudiesen ser independientes del Estado burgués o como si éste pudiera prescindir de las FF.AA. Toda la lógica foquista llevaba necesariamente a la acción provocativa o a crear un vacío de poder, que alentaba la acción de la provocación.

La estrategia guerrillera se basa en apostar a un deterioro del gobierno, que pavimente el camino de un frente popular burgués. La política foquista consiste en alentar un curso mas represivo del gobierno, que desgaje sectores burgueses para conformar una alianza popular-burguesa. Así lo dicen con claridad sus voceros.

UNA VIOLENCIA AL SERVICIO DEL FRENTE POPULAR BURGUES

En oportunidad del Congreso del FAS señalamos que el ERP viene trabajando en favor de una política frentista burguesa. Así Santucho sostuvo, en agosto de 1973, que "las fuerzas populares podemos darnos después una política de Frente Popular más amplio y dirigido a neutralizar y después a ganar a sectores de la burguesía media o nacional uniéndolos al pueblo bajo la firme dirección antiimperialista y revolucionaria del proletariado".

Con esta estrategia, el ERP impulsó la política de "la unidad más amplia" para hacer frente al peligro fascista. Con el argumento del peligro fascista, el ERP pretendió justificar sus posiciones en favor de una alianza burguesa. Lo mismo hace el PC para estrechar filas en torno a Perón.

Es con esta misma orientación que el semanario "Nuevo Hombre" extrae sus conclusiones del ataque de Azul. Así señala que "las afirmaciones de Perón de que reprimirán con la ley o sin ella, dan carta blanca a la derecha fascista. De esta manera se ahondarán las diferencias en el campo burgués entre los sectores fascistas y liberales". Y más adelante agrega: "Cuando se disipe el impresionismo con que diversos sectores han juzgado esta coyuntura, cuando se vuelvan a manifestar los intereses de clase objetivos que unen a



todos los sectores del pueblo, se recompondrá el frente popular". (N. H., nº55).

El proyecto foquista se basa en erosionar al gobierno con vistas a atraerse a los sectores "liberales" para finalmente proponer el rescate de estos sectores burgueses que se sumaron a la condena del ataque de Azul y estrecharon filas en torno a Perón. "Nuevo Hombre" llega incluso a registrar a Balbín señalando que "siguió manteniéndose firme en su oposición a la reforma penal", cuando esta oposición fue de palabra pues igual el peronismo hacía pasar la ley, y cuando éste viene de reclamar una política de mano dura contra la movilización obrera y popular.

El planteo foquista no se diferencia del planteo tradicional del stalinismo. Si el PC propone "ensanchar la brecha democrática" y "la unidad de todas las fuerzas patrióticas y antiimperialistas" (NP, 23 de enero de 1974), el proyecto foquista llama a "una coincidencia de fuerzas políticas contra la reacción y el fascismo... con todas las fuerzas progresistas y democráticas..." (Nuevo Hombre).

La violencia foquista está al servicio de una política burguesa. No se trata sólo de que sus acciones están al margen de las masas sino que su propósito es desgajar sectores de la burguesía, los "liberales", para un frente con ella.

Por su estrategia, su política, su táctica y métodos, se trata de una violencia no revolucionaria, pro-burguesa.

asociaciones profesionales

La reglamentación va a ser peor que la ley

El gobierno está preparando la reglamentación de la Ley de Asociaciones Profesionales. Según el editorialista laboral de La Nación, Perón habría manifestado a los burocratas la necesidad de controlar ("marcar los de cerca") la actividad sindical de la juventud obrera porque allí se concentra el activismo antiburocrático.

Para ello, Perón reglamentaría la Ley de Asociaciones Profesionales en términos más regimentadores y proscriptivos que la propia ley. Así lo señala La Nación: "Juzgase que una herramienta de provecho muy útil para llegar a la meta de las exclusiones será la reglamentación de la Ley de Asociaciones Profesionales. Las disposiciones que se pongan en vigencia, en opinión de los gremialistas, facilitarán, sin entorpecimientos, la deputación en que desde muy pronto va a empeñarse la acción de los dirigentes que se adscriben a la verticalidad".

Textiles San Martín

Organizarse para evitar el fraude

VOTAR A LA CELESTE

El 6, 7 y 8 de febrero se realizarán elecciones para elegir la Comisión Directiva en la AOT San Martín.

Se presentan dos listas: la Azul, oficina lista en la seccional, dirigida por Pirraglia, un elemento de la derecha peronista que llegó a la dirección del sindicato a punta de pistola y que se mantiene en él apelando a métodos antidemocráticos y gangsteriles. Por la oposición se presenta el Frente Obrero Textil Lista Celeste. Este frente es muy heterogéneo; cuenta con el apoyo de un sector del Consejo Directivo Nacional de la AOT (Lecussan y Adelino Romero), que quiere desplazar por problemas de manija a Pirraglia, pero también canaliza a un importante sector de activistas.

Estos activistas -que durante 1973 impulsaron importantes luchas en San Andrés, Inta, Productex, Textil Migueletes, etc., apoyan este frente celeste porque consideran que es la única arma posible para golpear contra la dirección derechista de Pirraglia e iniciar una cierta normalización de la vida sindical, hoy prácticamente desaparecida.

Entre un sector de los dirigentes del Frente Opositor y Pirraglia, sin embargo, no hay diferencias insalvables. Adelino Romero, por ejemplo, intentó formar lista única entre la oposición y Pirraglia. Fracasó por las excesivas exigencias que habría planteado Pirraglia, por una parte, y por la crisis que se plantearía en la base de los agrupamientos opositores contrarios a cual-

quier negociación con Pirraglia, por la otra.

Para enfrentarse a Pirraglia y ganar el apoyo de la masa textil, la oposición celeste se ha visto obligada a levantar un programa que defiende como punto central la democracia sindical. Un triunfo de la Celeste abriría, entonces, un canal de irrupción para los trabajadores textiles de San Martín y plantearía un reanimamiento general de las luchas textiles por la democracia sindical en el sindicato y en las fábricas y por las reivindicaciones postergadas.

Es por esto que Trinchera Textil y la comitativa Agrupación Obreros de San Andrés (AOSA) han decidido apoyar el programa de la Celeste en las próximas elecciones.

Pero la dirección del Frente Celeste no se ha lanzado a una verdadera tarea de organización y movilización de las bases. Es evidente que no cabe esperar que Pirraglia respete la voluntad democrática de los afiliados.

Intentará el fraude. Para combatirlo sólo existe un método: la organización y la movilización. Constituir comités obreros de frente único en todas las fábricas, impedir que los votos sean contados fuera de fábrica, las urnas deben ser abiertas y contadas ante los trabajadores de cada sección o empresa. Sólo la movilización obrera derrotará el fraude y el gangsterismo y permitirá el triunfo opositor en las próximas elecciones. A esta tarea unitaria es a lo que hay que abocarse ahora.

SE DIO UN GRAN PASO PARA FORMAR LA LISTA DE OPOSICION

■ El fin de semana pasado se realizó en Buenos Aires una reunión de trabajadores mecánicos para constituir un movimiento opositor unificado a la burocracia antiobrera de Rodríguez, Mercado y Cía.

Esta reunión salió por iniciativa de Rene Salamanca, secretario general del combativo SMATA cordobés, quien en nombre de esta organización y acompañado por una representativa delegación propuso debatir la "situación actual del gremio y dos puntos específicos: a) plan de lucha contra la reforma antidemocrática del estatuto y los intentos de provocar sanciones, intervenciones y proscripciones; b) la formación de la Lista MARRON que reuna a toda la oposición a la actual conducción en el orden nacional "

Este debate se realiza en un momento de ascenso en las luchas del gremio. Las constantes movilizaciones del SMATA cordobés, el paro en Chrysler por un compañero accidentado y por el incumplimiento de las medidas de seguridad, la ocupación de Mercedes Benz contra las pésimas condiciones ambientales, el paro en GM por la reincorporación de los delegados despedidos, etc. Además, debemos destacar la derrota electoral de la burocracia en Mercedes Benz, donde perdieron la mayoría de sus candidatos.

La necesidad de constituir una oposición sindical unificada en el SMATA es una vieja necesidad de los trabajadores. Ya a mediados del año pasado, una masiva asamblea de 5 000 compañeros dió mandato a los cuerpos orgánicos del SMATA cordobés para convocar a la unificación de toda la oposición nacional en respuesta a los intentos intervencionistas de Kloosterman, Mercado, Rodríguez y Cía.

Esta medida fue impulsada con retraso y casi sobre el filo de las elecciones sindicales que se realizarán en el mes de abril. Aún así es un paso tremendamente progresivo: saber que basándose sobre la organización del SMATA cordobés los trabajadores mecánicos de todo el país tienen la posibilidad de enfrentar por primera vez a la burocracia antiobrera enquistada en el SMATA.

Es por eso que los burócratas han convocado a una nueva Asamblea de delegados congresales (organismo minoritario y digitado que reemplaza a la base del gremio) para el 14 de febrero, donde pretenden introducir nuevas reformas al estatuto sindical y aplicar más sanciones contra los di-

rigentes y activistas opositores. La reforma del estatuto del SMATA se hará de acuerdo con la ley de Asociaciones Profesionales, con lo cual se extenderá con seguridad el mandato de 2 a 4 años para los directivos y se tratará de introducir nuevas cláusulas proscripivas que hagan imposible la presentación de una Lista Unica de Oposición.

Ya en diciembre se efectuaron gran cantidad de expulsiones de activistas y delegados combativos de las grandes plantas de Buenos Aires y se intimó al SMATA cordobés, preparando el terreno para nuevas sanciones. Ahora, nuevamente se intentará dar todos los pasos para descabezar a la vanguardia mecánica y en especial a los dirigentes cordobeses y tratar de intervenir la regional Córdoba. Todos los pasos de la burocracia están destinados a incrementar la represión y el gangsterismo antidemocrático dejando de lado los problemas vitales del gremio.

La reunión resolvió un importante programa de unidad combativa de los trabajadores del SMATA:

1q) Por un aumento sustancial de salarios y la inmediata convocatoria a paritarias. -

2q) Por el control de los ritmos de producción por los cuerpos de delegados y la lucha contra el aumento de los mismos. -

3q) Por la aplicación nacional del Sábado inglés. -

4q) Por el reconocimiento y aplicación de las normas de trabajo insalubre en las secciones de Pintura, Forja, Galvanoplastia, etc. -

5q) Por el control por los cuerpos de delegados de las normas de seguridad y la aplicación de una Ley Nacional de Accidentes. -

6q) Contra los despidos y por la reincorporación de los cesantes en las luchas del gremio. -

7q) Por el retiro de la Gendarmería de las Plantas. -

8q) Contra la nueva Ley de Asociaciones Profesionales. -

9q) Por una AUTENTICA DEMOCRACIA SINDICAL:

*Para que todas las cuestiones importantes sean resueltas en Asamblea



*Por el reconocimiento de los delegados elegidos por los compañeros.

*Contra la reforma inconsulta y antidemocrática de los estatutos del SMATA.

*Por la jerarquización de los cuerpos de delegados y CIR.

El programa aprobado refleja realmente los problemas que la burocracia ha dejado de lado y que son debatidos a diario en las fábricas. Las elecciones deben ser utilizadas para replantear el debate sobre estos problemas y organizar la lucha por este programa. Estos son los problemas del gremio y todas las corrientes deben definirse frente a ello.

Sin embargo, la reunión realizada contó con una debilidad. Sólo participaron las corrientes que se reclaman del clasismo (VANGUARDIA OBRERA MECANICA, 1o) de MAYO, TAM) y trabajadores independientes. No participaron la Intersindical, el PB y fundamentalmente la JTP que tiene importantes posiciones conquistadas. Es fundamental plantear a estas agrupaciones que se definan puesto que de lo contrario la oposición sindical en el Gran Buenos Aires quedaría sumamente debilitada.

Los compañeros presentes en la reunión han decidido constituir una comisión provisoria y formar núcleos fabriles de frente único para impulsar esta orientación. A esto es a lo que hay que abocarse ahora. Llevar adelante una campaña de agitación contra el próximo congreso del SMATA, por una ASAMBLEA GENERAL DEL GREMIO que elija la Junta Electoral y encare la movilización por las reivindicaciones postergadas. Constituir en cada empresa comisiones fabriles unitarias para apoyar este proceso y exigir de las corrientes opositoras una definición antiburocrática (Intersindical, PB, JTP) comprometiéndose a trabajar por la constitución de una oposición nacional unificada. En Córdoba y a nivel nacional plantear un camino de organización y lucha antiburocráticos.

GRAN VICTORIA DE LOS CERAMISTAS

El 23 de enero culminó un proceso de movilizaciones y organización del gremio Ceramista con un contundente triunfo: el desplazamiento de la burocracia de derecha de la Federación Obrera Ceramista de la República Argentina y el reconocimiento por el Ministerio de Trabajo de la nueva dirección anti burocrática surgida del Congreso Extraordinario de fines de diciembre.

COMO SE ARRIBA A ESTE TRIUNFO

En el año 1973 se operó en el gremio un profundo proceso de depuración de los burócratas salaristas (que dominó el gremio durante 18 años) en las principales filiales de todo el país. Este proceso se manifestó en algunas filiales también por la vía del desplazamiento de las direcciones anteriores hacia posiciones antiburocráticas, enrolándose en el peronismo de izquierda (Córdoba y Rosario por ejemplo).

Donde todo esto adquirió las características más radicalizadas, y sentó las bases para la liquidación definitiva de Salar y su camarilla a nivel nacional fue la filial Villa Adelina, que es la más grande del país. En esta filial, la burocracia de derecha fue prácticamente barrida por la movilización de los trabajadores, quienes ocuparon el sindicato, destituyendo a la directiva e imponiendo finalmente una nueva dirección.

EL CONGRESO DE DICIEMBRE

Como resultado de lo señalado, hacia fines del 73 la inmensa mayoría del gremio respondió ya a direcciones antiburocráticas. Sin embargo, la dirección de la federación seguía con mayoría salarista.

Por iniciativa de la sección Rosario se convocó al Congreso Extraordinario, para destituir a la irrepresentativa camarilla salarista.

En el congreso se presentaron las filiales de Capital, Villa Adelina, Rosario, Córdoba, Salta, Entre Ríos, Azul, San Juan y Río Negro, todos ubicados en la línea antiburocrática y que representan a 6.000 afiliados sobre 7.000 que tiene el gremio. Los salaristas no concurren y con los 2/3 de quorum y

por unanimidad se resuelve la destitución de la dirección y se elige un nuevo Consejo y Secretariado donde prevalecen compañeros enrolados en la JTP.

LA LUCHA POR EL RECONOCIMIENTO DE LA NUEVA DIRECCION

No conformes con la contundente derrota sufrida, la burocracia se refugia en el Ministerio de Trabajo, quien se niega a reconocer la legitimidad del congreso.

Estas maniobras son respondidas con la movilización de más de 500 compañeros sobre el Ministerio de Trabajo, movilización que fue precedida de un vasto proceso de Asambleas en la mayoría de las fábricas de todo el país, que se pronun-

ciaron por la defensa activa de la nueva dirección y contra las maniobras del ministerio y la burocracia conjuntas.

TRIUNFA LA MOVILIZACION DEL GREMIO

El día 23 de enero el Ministerio de Trabajo legitima el congreso y reconoce a la dirección surgida de este.

Este triunfo fue posible por que la defensa de la nueva dirección se efectuó con los métodos de la organización y movilización independiente de los trabajadores que demostraron su decisión de enfrentar al gobierno en condiciones en que éste, respaldando a lo más podrido del gremio, intentó burlar las conquistas alcanzadas por los obreros ceramistas.

Este triunfo marca una etapa superior en la lucha del gremio por sus reivindicaciones. Por lo tanto, este avance democrático debe ser consolidado y desarrollado, organizando al gremio para el combate orgánico contra el pacto social, por la recuperación del salario, y las principales reivindicaciones (eliminación del destajo e incentivos, equiparación del salario de las mujeres y los menores al de los varones mayores, insalubridad, seguridad e higiene industrial, etc).

Este proceso de organización debe orientarse hacia la convocatoria de un Plenario Nacional de Delegados y Activistas de la FOCRA que vote medidas de organización y lucha por:

defensa de las direcciones democráticas conquistadas

*lucha por la depuración total del salarismo en todas las filiales

*lucha por aumento de salarios.

*lucha por las demás reivindicaciones del gremio en forma unificada

Córdoba

a pesar de la represión el gremio de la construcción avanza

Reportaje a la CI de Delta-Ormas (Pilar-Gba)

En el último mes los compañeros de las obras Delta-Ormas, de la localidad de Pilar, vecina a Córdoba, han arrancado el reconocimiento de importantes puntos del convenio, en una ocupación que por su firmeza y combatividad derrotó a la trenza patronal-burocrática. Los compañeros de Pilar, su comisión interna y cuerpo de delegados, respondieron de esta forma a las preguntas del cronista de POLÍTICA OBRERA:

P: Cuáles han sido las principales conquistas obtenidas en los dos principales conflictos con la patronal de Delta-Ormas?

R: En Delta hemos obtenido el pago de horas extras, del adicional por altura y hormigón, de la bonificación en horas por hormigón. Además, el almuerzo, cena y café a cargo de la empresa para los compañeros que trabajan en horas por hormigón, estabilidad, elementos de seguridad, instalaciones para comedor, provisión de leche para tareas insalubres, libre movilidad de la comisión interna, pago del aguinaldo sobre el total de horas trabajadas, baños instalados. En Ormas, pago en término y con dinero en efectivo, pago de horas extras, pago de beneficios a compañeros que trabajan bajo subcontratistas, pago de trabajo nocturno, elementos de seguridad. Además, logramos la reincorporación de 12 compañeros despedidos combativos y el pago de los jornales caídos durante la movilización.

P: Cuál es el método, los principios seguidos por la organización obrera de Pilar para conquistar el triunfo?

R: Consideramos que los principios que predominan en la clase obrera de Pilar y que en definitiva son los que llevaron adelante una lucha en pro de las reivindicaciones de toda la clase obrera en general son la democracia obrera aplicada con honestidad y en toda su amplitud y llevando como pilares de base el esclarecimiento de la situación política y gremial, el sentido de solidaridad, la decisión unánime y positiva de las bases reunidas en asamblea general con responsabilidad y conciencia de que los derechos obreros se defienden con lucha y unidad por sobre todas las cosas.

P: Cómo ven los obreros y delegados la situación del resto del gremio de la construcción en Córdoba?

R: Como es bien sabido, el gremio de la construcción en Córdoba hace años que viene manejado por burócratas-patrones Caro-Ochoa y cía. Ellos se encargan inteligentemente de mantener dispersos a los compañeros que trabajan en las distintas obras que se llevan a cabo en todo el territorio de la provincia. Es así como no existen vínculos de unión solidaria ante los conflictos que padecen a diario los distintos compañeros. Es así como tratan (y a veces logran) de apagar todo foco considerado como revolucionario. Es así como mantienen con promesas y engaños a los 2000 compañeros que con-

forman el gremio de la construcción. Para lograr sus propósitos no vacilan en emplear toda clase de métodos y es así como sufrimos en carne propia la muerte del compañero Juan Carlos Avila, cuando fuimos llevados a mansalva conjuntamente con 80 compañeros por Cabral, Caro, Capcevilla, Villalba y otros al servicio del fascismo cordobés, el 4 de octubre pasado en la CGT.

P: Cuál es la orientación de su trabajo actual para superar esta situación?

R: Buscar coincidencias para poder trabajar unidos en contra de los enemigos de la clase obrera: la patronal y la burocracia tras el objetivo de la recuperación de nuestro sindicato. Organizar, propagandizar los métodos de lucha de clase para ir acumulando fuerzas en la formación de un fuerte movimiento de recuperación sindical.

P: Cuál es la enseñanza que extraen ustedes para el resto del movimiento obrero cordobés?

R: Nuestra modesta experiencia nos indica con respecto al gobierno provincial y a la escalada derechista que es necesario impulsar la movilización de todos los obreros de la construcción y en general, denunciando el pacto social de los burgueses, la reciente modificación al código penal, la ley de asociaciones profesionales, la ley de prescindibilidad y toda otra ley que no responda a los intereses de la clase obrera, criticando las vacilaciones del gobierno provincial.

EN MATANZA, EL PLENARIO DEL 25 FUE UNA SEVERA LECCION PARA LA OPOSICION

■ La oposición metalúrgica de La Matanza se ha unificado. Reuniones convocadas por la mayoría de la JTP congregar a delegados y activistas de todas las corrientes (JTP, PB, FAS, Intersindical, Vanguardia Metalúrgica) quienes coincidieron en organizarse para presentar oposición electoral.

Este es un proceso que se ha desarrollado rápidamente desde la movilización contra el descuento salarial arbitrariamente decidido por la burocracia en enero del año pasado. En aquella oportunidad, por primera vez la mayoría del cuerpo de delegados votó contra la burocracia y el descuento. En los plenarios siguientes, la burocracia volvió a ser derrotada por la mayoría del cuerpo de delegados.

En el plenario del 25 de enero, sin embargo la burocracia consiguió imponer su lista para Junta Electoral por 200 votos contra 60 votos. Esto se debió a dos causas: a la presencia de un gran número de elementos ajenos al gremio traídos por la burocracia para hacer número contra la oposición, y a la falta de un trabajo previo por parte de la oposición. Esto no hizo ninguna agitación, no informó a la masa del gremio de que se había constituido una oposición sindical unificada y

no movilizó a todas sus fuerzas. Fue visible que la mayoría de los delegados de Santa Rosa influenciados por la JTP estuvieron ausentes del plenario. Los burócratas, en cambio, centraron sus intervenciones agitando ante los ojos de los delegados independientes de pequeñas y medianas fábricas el fantasma del atentado terrorista de Azul y haciendo maccartismo. Sin aparecer como una oposición organizada la burocracia consiguió derrotar a la lista opositora. Sin embargo, la constitución de las listas para Junta electoral demostró como están agrupadas las fábricas del gremio. Mientras que la oposición presentó una lista integrada por miembros de las grandes fábricas (SIAM, Santa Rosa, Indiel, etc.), los burócratas debieron escoger a delegados de las pequeñas empresas. Es necesario sacar un balance de la actividad opositora y movilizarse para constituir la lista.

VANGUARDIA METALURGICA ha llamado a los compañeros de la JTP a que persistan en presentar lista opositora a la burocracia y están dispuestos a apoyarla sin ningún tipo de condicionamientos y a participar de su seno. VM está impulsando en las empresas donde milita la constitución de comités fabriles unitarios de apoyo a la lista unificada antiburocrática. ●

VICENTE LOPEZ:

La JTP SI NOS UNIMOS se tiene que definir PODREMOS FORMAR LISTA

■ En esta seccional se ha constituido una "Coordinadora Provisoria de delegados y activistas metalúrgicos de la Zona Norte" apoyada por las agrupaciones VANGUARDIA METALURGICA (FUC), 1o. de Mayo, 29 de Mayo, Intersindical, compañeros peronistas e independientes.

Estos compañeros, representantes de importantes comisiones internas y cuerpos de delegados de la zona, han convocado para "el sábado 2 de febrero según dice la declaración que aprobaron a un plenario amplio y unificado donde debatamos democráticamente sobre la necesidad de una oposición unificada, sobre el programa que reclama el gremio y consideremos la posibilidad de presentar una lista en las próximas elecciones".

Todo un conjunto de luchas ha permitido en el curso del último año recuperar importantes fábricas de manos de la burocracia de Calabró, Tensa, EMA, Corni, Wobron, Venturini, Sylvania, etc. fueron conflictos triunfantes que demostraron el surgimiento de una nueva dirección fabril que ahora busca centralizarse para iniciar la lucha por la recuperación del sindicato. Hace pocos días se logró luego de una impor-

tante huelga reincorporar a todos los despedidos de Del Carlo y voltear a los elementos burocráticos del cuerpo de delegados. Estos triunfos han, dado una base para constituir una oposición sindical unificada y discutir la posibilidad de presentar batalla electoral. Uno de los problemas fundamentales es abrir el debate con los restantes sectores opositores para que se integren a este frente opositor. Es fundamental en este sentido exigir una clara definición y abrir la lista para que la integren compañeros de la Felipe Vallese (JTP) que hasta ahora vacilaron en tomar una clara posición frente a este problema. El próximo sábado será necesario hacer eje en la tarea de organizar al activismo, fábrica por fábrica, en torno a comisiones unitarias de apoyo a la Lista Unificada de Oposición. La reunión del activismo opositor discutirá y aprobará con toda seguridad, un claro programa de reivindicaciones de defensa de la democracia sindical y contra el Pacto Social. También tomará en sus manos todas las tareas prácticas para iniciar de inmediato la labor que permita derrotar las trabas que la burocracia ha impuesto con la reforma estatutaria, dirigida ésta a impedir que se presente una lista de oposición. ●

METALURGICOS:

FORMEMOS LISTA UNICA DE OPOSICION

NO HAY QUE DEJAR PASAR EL TIEMPO

■ El viernes 25 de enero se realizaron plenarios de delegados en todas las seccionales metalúrgicas. Su objetivo era elegir las Juntas Electorales que fiscalizarán los comicios de renovación de autoridades previsto para el 4 al 9 de marzo.

Todos estos plenarios contaron con características más o menos similares: gran cantidad de elementos ajenos al gremio y de matones para coaccionar a los delegados opositores o independientes; negativa cerrada de la burocracia a discutir las luchas actuales por aumentos de salarios y condiciones de trabajo. En el plenario de Capital se pudo ver la ingerencia oficial abierta ya que concurrió el ministro Otero y llamó a apoyar el Pacto Social y librar una batalla abierta y encarnizada contra los "elementos" que lo atacan.

En estas condiciones, la burocracia de Lorenzo Miguel consiguió imponer a su gente en las juntas electorales ante una oposición desorganizada. Lo que se prepara es, entonces, el fraude.

¿QUE ESTA EN JUEGO EN ESTAS ELECCIONES?

Normalmente las elecciones son un momento importante en la vida de cualquier gremio. Esta vez lo son mucho más para la UOM. Una ola creciente de luchas se viene desarrollando en la última etapa. Al reciente triunfo de los compañeros de Del Carlo, tenemos que sumarles las luchas de los compañeros de Philips en Capital, de Yelmo y Santa Rosa en La Matanza, de La Cantábrica en Morón y muchas más a lo largo de todo el país.

¿Qué nos enseñan estas luchas?

Que las patronales están apoyadas por el gobierno para negar nuestros reclamos. Que el gobierno peronista se ha constituido en el centro de reagrupamiento patronal contra los obreros. De esta manera, si bien se han obtenido importantes triunfos en algunas fábricas, si seguimos luchando en forma aislada y desdibujada no podremos conseguir soluciones de fondo contra la miseria salarial, contra el aumento de los ritmos de producción, contra las malas condiciones de trabajo, la insalubridad, la descalificación, etc. Más aún, nos harán retroceder.

Estas conclusiones demuestran la necesidad de un combate unificado y centralizado del gremio. Esto no puede venir de la dirección actual de la UOM, puesto que es uno de los principales apoyos del pacto social y de la represión contra el activismo.

En las próximas elecciones de la UOM está en juego las reivindicaciones de los trabajadores y qué tipo de organización se va a sostener.

Es por esto que los burócratas de la UOM han reformado el estatuto sindical

■ Luego de lograr la reincorporación de los 86 despedidos tras 16 días de huelga que culminaron con una heroica ocupación, los compañeros de Del Carlo han obtenido un nuevo triunfo: barrieron al anterior cuerpo de delegados y comisión interna propatral y eligieron democráticamente uno nuevo representativo de los compañeros que dirigieron la lucha.

Este importantísimo avance se logró luego de consolidar la reincorporación de los 86 despedidos, imponiendo al Ministerio de Trabajo la homologación del acta firmada por la patronal.

El Ministerio, luego de haber intentado una y otra vez desalentar y quebrar la lucha de los compañeros, se había negado a homologar el acta firmada por la patronal el mismo día del levantamiento de las medidas.

EL PRIMER PASO FUE EL RECONOCIMIENTO PATRONAL DE LA COMISION DE LUCHA

El primer paso hacia la conquista de un nuevo cuerpo de delegados representativo, fue la imposición a la patronal del reconocimiento de la Comisión de Lucha el primer día que se reanudaron las tareas.

Sobre este punto hubo un rico debate previo entre los activistas de la Comisión de Lucha. Había algunos compañeros que sostenían que esta exigencia era demasiado apresurada y que tenía que seguir funcionando la anterior Comisión Interna elegida estatutariamente.

Esta posición fue rebatida por la amplia mayoría de los compañeros. En consecuencia al día siguiente se le exigió a la empresa el reconocimiento de la Comisión de Lucha.

El resultado fue extraordinariamente positivo.

La patronal reconoció a la Comisión y le dio movilidad gremial, hecho que fue recibido con verdadero entusiasmo por el conjunto de los compañeros y abrió el camino para la nueva elección de delegados.

Se impuso un nuevo Cuerpo de Delegados con los compañeros que dirigieron la lucha

NUEVO TRIUNFO EN DEL CARLO

LA UOM RECONOCIO A LOS NUEVOS DELEGADOS

Luego de obtenido el reconocimiento patronal, la Comisión de Lucha resolvió realizar una asamblea de fábrica que resolvió:

1) realizar elecciones democráticas de delegados en todas las secciones.

2) Exigir a la UOM el reconocimiento de los nuevos delegados, concurriendo al sindicato con un conjunto numeroso de compañeros y un petitório firmado por la inmensa mayoría de la fábrica exigiendo la renuncia de los anteriores delegados.

Las elecciones por sección impulsieron a la mayoría de los compañeros que estuvieron al frente de la ocupación, con la única excepción de la sección Resortes, tradicionalmente más rezagada,

donde hubiese sido necesario un mayor trabajo previo.

Cerca de 100 compañeros concurrieron al sindicato a exigir el reconocimiento de los nuevos delegados. La dirección sindical respondió en ese momento con evasivas pero luego de dos o tres días resolvió otorgar el reconocimiento provisorio del nuevo cuerpo de delegados hasta marzo, mes en que corresponde realizar nuevas elecciones.

La burocracia de Vicente López evaluó seguramente, al tomar esta determinación, el enorme respaldo que la masa de fábrica otorga a los compañeros, y a pocos meses de las elecciones decidió no profundizar el gran repudio que se ganó con su actitud boicoteadora durante el conflicto.

CONSOLIDAR AL NUEVO CUERPO DE DELEGADOS CONSERVANDO EL FRENTE UNICO DE TODO EL ACTIVISMO QUE NOS LLEVO AL TRIUNFO

Uno de los factores fundamentales del triunfo de Del Carlo y de los posteriores avances fue el frente único del conjunto de los activistas (PB, PST, FUC, Agrupación de base de Del Carlo y compañeros independientes) que basó en el

También en Rosario, el mismo combate

■ Las provocaciones burocráticas montadas por la Comisión Directiva de la seccional Rosario de la UOM y por la lista Blanca, son un claro indicio que se ha iniciado la carrera del fraude en vistas a las próximas elecciones. El trámite del congreso fue por demás rápido: en sólo 45 minutos, quedó oficializada la Junta Electoral, integrada por los candidatos de la Blanca. Del total aproximado de 700 personas que se encontraban en el local de las deliberaciones o en sus inmediaciones, sólo cerca de 550 eran delegados metalúrgicos. El resto estaba compuesto por matones de diversos gremios puestos al servicio de la Blanca por la Directiva de la CGT, en particular provenientes de Municipales donde impera el gangster Varela. También hubo "delegados" no elegidos por nadie —según se denunció en las fábricas.

La provocación fue montada cuando miembros de la lista Azul opositora al oficialismo en las últimas elecciones, solicitaron que la elección de los miembros de la Junta Electoral se efectuara en forma secreta, como un medio de impedir las presiones de los matones sobre los delegados asistentes. Una orquestada "gritería" fue la respuesta a la solicitud, y de allí en más el congreso quedó prácticamente liquidado.

La conducción actual de la UOM, se juega a través del fraude y la intimidación, a garantizar su continuidad por cuatro años, de acuerdo a las recientes reformas de la Ley de Asociaciones Profesionales, al frente del sindicato. La respuesta debe ser el esfuerzo unitario del activismo antiburocrático por impedir esta maniobra luchando por la presentación de una lista de oposición que sea una real expresión del proceso que se está operando en la lucha contra la burocracia del en el gremio. ●

debate democrático de todos los problemas impulsó una y otra vez las principales medidas, dándoles absoluta masividad.

Esta valiosísima conquista de la lucha no debe perderse

Con este método debemos seguir logrando nuevas reivindicaciones y defender las ya conquistadas. Uno de los más ricos saldos de la lucha debe ser la consolidación de una gran agrupación de fábrica antipatronal y antiburocrática integrada por el conjunto de las corrientes sindicales y políticas combativas sin distinción alguna y los activistas independientes, que respalde el accionar del nuevo cuerpo de delegados.

NUEVO PASO ADELANTE DE LA OPOSICION ANTIBUROCRATICA EN LA SECCIONAL VICENTE LOPEZ

El cuerpo de delegados de Del Carlo es un nuevo avance de la oposición antiburocrática en la UOM de Vicente López. Es fundamental en ese camino, trabajar por una masiva concurrencia de los compañeros de Del Carlo al plenario del sábado 2 de febrero convocado por Comisiones Internas y cuerpo de delegados y corrientes clásicas para discutir la constitución de un agrupamiento unificado de oposición. ●

■ El miércoles 23 de enero la Federación Gráfica Bonaerense fue citada al Ministerio de Trabajo. Motivo: conminarla a que cese inmediatamente los conflictos y tomas de talleres que se han venido produciendo en el gremio por el hecho de que detrás de ellos se esconde en realidad... motivaciones salariales que atentan contra el Pacto Social.

El Ministerio, en su notificación, amenaza con aplicar la Ley de Asociaciones Profesionales recientemente sancionada, que puede ir desde la quita de personería gremial hasta la intervención. Recién salida, aún no reglamentada, la burguesía se apresura a utilizarla contra las luchas obreras y en defensa del Pacto Social.

Simultáneamente, el Ministerio intimó a la FATI (sindicatos gráficos del interior) y a la Asociación de Periodistas.

Lo que el gobierno quiere es frenar la creciente combatividad y organización de estos gremios, que se ha manifestado en el último período en muchos aspectos: formación de intersindicales de gráficos y periodistas en casi todos los diarios de la capital; profundo reanimamiento de los talleres gráficos (Verlino, Neufamar, La Prensa Médica, Arp SA, Lorilleux-Le franc, etc., todos triunfos obreros por despidos, suspensiones, insalubridad, etc.); movilización de los gráficos del interior del país por el equipamiento salarial con la capital traducida en ma-

PARA DEFENDER A LOS DIARIOS GORILAS

PERON Y OTERO QUIEREN

sivos paros generales; y por última el magnífico paro de 24 horas realizado por gráficos y periodistas el 11 de enero contra el terrorismo de las bandas parapoliciales.

El gremio gráfico se ha planteado un plan de acción para imponer una nueva escala de categorías que vayan de 210.000 a 290.000 pesos, lo que representa un aumento promedio de \$100.000 para todas las categorías y ramas.

Este es el proceso que quiere parar el Ministerio.

LA RESPUESTA DEL GREMIO

El viernes 25 de enero se realizó un plenario

en la FGB que contó con una numerosa y entusiasta concurrencia, quien repudió la amenaza ministerial y resolvió:

- 1) Estado de alerta en todo el gremio.
- 2) Realización de Asambleas en todos los talleres para resolver las medidas a adoptar en caso de intervención.
- 3) Nuevo plenario de delegados el viernes 10 de febrero.
- 4) Reafirmar los objetivos salariales propuestos.

La respuesta de los delegados y activistas del

CONVOCATORIA

Rosario, 20/1/74

■ En la ciudad de Rosario, reunidas las comisiones internas, delegados y activistas de los gremios gráficos y de prensa a bajo mensionadas de las ciudades de Córdoba, Rosario, Santa Fe y Capital Federal, resolvieron ratificar los objetivos y la convocatoria lanzados por dos reuniones previas, a la realización de un plenario nacional de ambos gremios, que se celebrará el 10 de febrero próximo en la ciudad de Córdoba.

En la oportunidad, como las representaciones presentes coincidieron en que la realización del PLENARIO NACIONAL que se convoca será el fruto del intenso proceso de unificación y lucha vivido por ambos gremios en los últimos meses. En particular, se señaló la importancia de la experiencia de constitución de comisiones intersindicales en las principales empresas periodísticas y el papel desempeñado por éstas en las importantes conquistas salariales y reivindicativas logradas.

También se destacó en la reunión el incremento de la organización sindical en el gremio gráfico y el exitoso paro de 24 hs. en el interior del país del 2 de enero pasado. El otro hecho fundamental sobre el que existió coincidencia fue la masividad del paro de 24 hs. y combativa movilización de ambos gremios en la capital, en repudio contra los continuos atentados a la libertad de expresión y en defensa de la fuente de trabajo.

El conjunto de éstos antecedentes resaltan, todavía más, la necesidad de convocar al PLENARIO NACIONAL, que es la expre-

sión de los sentimientos de unidad combativa evidenciados por los trabajadores gráficos y periodistas. Al debatirse los puntos que se someterán a la consideración del PLENARIO hubo acuerdo en destacar que el objetivo primordial de unificación está en directa vinculación con la lucha por las reivindicaciones de los trabajadores, en especial en el terreno salarial y las condiciones de trabajo, que se ven actualmente amenazadas y relegadas por la vigencia del llamado "Pacto Social"

En este sentido se decidió recomendar al PLENARIO la discusión del siguiente temario:

1o) Por la unificación de los gremios gráfico y de prensa, para marchar finalmente hacia la unidad definitiva de ambos gremios en una organización sindical única.

2o) Aumentos salarial de emergencia y libre discusión de los convenios colectivos de trabajo con carácter UNICO y NACIONAL en cada caso. Salario mínimo móvil, con ajuste automático de acuerdo al alza del costo de la vida.

3o) Defensa de la libertad de expresión y de la fuente de trabajo. Exigencia de una comisión investigadora con participación gremial de los recientes atentados criminales.

4o) Rechazo de la ley de Asociaciones Profesionales.

5o) Rechazo de la ley de Prescindibili-

dad de trabajadores estatales y de las reformas al Código Penal.

La reunión resolvió, en consecuencia, impulsar en las distintas regionales (filiales de ambos gremios), a través de los organismos aquí representados, en plenarios de delegados y en asambleas por empresa, la participación en el PLENARIO NACIONAL de las distintas organizaciones sindicales representativas de ambos gremios, de las comisiones internas, delegados, activistas y agrupaciones que militan en el seno de aquellos.

Por esto, las representaciones firmantes se pronunciaron en favor de recomendar a los organismos que asistan al PLENARIO, que lo hagan en base a mandatos de asamblea y plenarios de delegados, para que los resultados del encuentro reflejen, en la mayor medida posible, las aspiraciones de las bases.

COMISION INTERNA GRAFICA DE "CRONICA".
AGRUPACION DE OBREROS DE BASE DE "CRONICA".

COMISION INTERNA GRAFICA DE EDITORIAL ABRIL.

COMISION INTERNA GRAFICA DE "ERNESTO ZEISS".

COMISION INTERNA GRAFICA DE "LITEA" - CORDOBA.

COMISION INTERNA GRAFICA DE "LA CAPITAL" - ROSARIO.

ACTIVISTAS DE LA IMPRENTA OFICIAL DE SANTA FE.

INTERVENIR A LOS GRAFICOS

gremio ha sido enérgica y conciente en defensa de las reivindicaciones obreras.

EL ATAQUE A LA FGB NO ES UNA MEDIDA AISLADA DEL GOBIERNO

La amenaza de intervención de la FGB por parte del ministerio forma parte de toda la ofensiva desatada desde el gobierno contra los trabajadores y el pueblo bajo el rústulo de "Pacto Social".

La Ley de Asociaciones Profesionales, la Ley de Prescindibilidad, la reforma al Código Penal, el ascenso de Calabró a la gobernación de Buenos Aires son los antecedentes que preparan este importante ataque contra las organizaciones o

breras combativas. Como dijimos siempre, el gobierno peronista no viene a consumir un proceso de liberación nacional, sino a preparar las condiciones para la derrota "pacífica" del ascenso obrero iniciado con el cordobazo en 1969. Los gráficos se encuentran ante la situación de tener que resistir una intervención gubernamental, como ya lo hicieron durante los años de la dictadura, pero hoy llevada adelante por un gobierno "popular", por el general Perón, con los mismos objetivos que entonces: destruir la organización obrera, frenar las luchas gráficas, sostener el congelamiento salarial, digitar dirigentes propatronales y obsecuentes.

RESISTAMOS LA AMENAZA DE INTERVENCIÓN.

La respuesta del plenario de delegados ha sido enérgica y categórica: resistir la amenaza de intervención y continuar con las luchas en curso. Para ello hay que adoptar un conjunto de resoluciones que unifiquen nuestra lucha y ponga en pie de movilización a todos los gráficos.

ORGANIZARSE CONTRA LA INTERVENCIÓN:

Entendemos fundamental organizar al gremio para resistir la intervención. Los delegados y directivos gráficos deberían considerar un plan de organización, constituyendo comisiones contra la intervención por taller y por zona que permitan garantizar el funcionamiento sindical; y elegir una Coordinadora contra la intervención en Asamblea General del gremio con los mejores compañeros directivos y de las bases para articular todas las tareas de organización. Hay que prepararse para hacer real la consigna que ha caracterizado durante mucho tiempo al gremio, de que un sindicato no es un edificio sino la organización y la lucha de sus trabajadores.

PREPARAR UN PLAN DE MOVILIZACIÓN:

Es fundamental ratificar el apoyo a los conflictos en curso en los talleres y preparar un plan de acción para iniciar la movilización en solidaridad con estos conflictos, por la escala de recategorización que es intensamente anhelada por el gremio, contra los ataques parapoliciales a la prensa militante (El Mundo, El Descamisado); contra la amenaza de intervención a la FGB. Para ello hay que convocar a la ASAMBLEA GENERAL DEL GREMIO para aprobar el plan de acción que debería iniciarse apelando a las bases obreras de todo el país, convocando actos regionales donde se invite a todos los sindicatos, organizaciones obreras y antiimperialistas que luchan contra la escada derechista y/o contra el Pacto Social que la sustenta. Esto debería culminar en un gran acto público central de miles de trabajadores que paralice la aplicación concreta de la Ley de Asociaciones Profesionales que aquí se intenta aplicar por primera vez.

PREPARAR UN PLENARIO CONJUNTO CON

LOS PERIODISTAS: La Asociación de Periodistas tiene la misma amenaza que los gráficos. Se impone seguir por la exitosa experiencia de las in



Trabajadores gráficos

ter-sindicales de los diarios y del paro del 11 de enero y preparar un plenario y una Asamblea General conjunta de ambos gremios para resolver medidas conjuntas de movilización.

RESISTIR LA AMENAZA DE INTERVENCIÓN A FGB Y A LA FATI CONJUNTAMENTE TODOS LOS GRAFICOS DEL PAÍS:

Desde hace 2 años aproximadamente, y sin que las bases sepan cuáles fueron las verdaderas causas, la familia gráfica se ha dividido en 2 federaciones a nivel nacional. No es cuestión ahora de ver quién tenía razón o no en la ruptura, sino de unificar fuerzas para resistir conjuntamente a la amenaza de intervención y encarar igualmente la lucha por los aumentos salariales. Por iniciativa de algunas comisiones internas del interior y de Buenos Aires, se ha realizado en Rosario el 20 de enero pasado, una reunión que resolvió iniciar una campaña por la unificación de los gremios de gráficos y periodistas a nivel nacional, como paso previo hacia la unificación de ambos gremios en un sólo sindicato de trabajadores de la prensa y editoriales. La reunión llamó a encarar conjuntamente la lucha por el aumento salarial. En ese momento todavía no habían sido intimidados los sindicatos por el Ministerio. Hoy, por lo tanto, ese llamado a la unidad es más urgente aún.

Para el 10 de febrero se ha decidido realizar una nueva reunión en Córdoba. Planteamos que se discuta la asistencia de la FGB a ese plenario nacional. Debemos dejar de lado los sectarismos existentes entre los dirigentes y marchar hacia un congreso nacional y democrático de los gráficos, con representación directa de las bases para consolidar la unidad sindical.

Nuestro partido apoya incondicionalmente la lucha de los gráficos y periodistas y llama a todas las corrientes obreras y a todos los trabajadores a constituir un frente común para rodear de solidaridad a estos gremios que marchan resueltamente a jugarse en la defensa de su sindicato y de sus reivindicaciones salariales contra la ley de Asociaciones Profesionales y el Pacto Social. ●

ACTIVISTAS DE "ROLING-FORMS".
FRENTE UNICO CLASISTA
COMISION NACIONAL INTERSINDICAL
AGRUPACION GRAFICA "ORGANIZACION Y LUCHA".
MOVIMIENTO SINDICAL DE BASES

COMISION INTERNA DE PERIODISTAS
DIARIO CRONICA
COMISION INTERNA DE LA REVISTA
"CONFIRMADO".
DELEGADOS PERIODISTAS DEL DIARIO
CLARIN.

COMISION INTERNA DE PERIODISTAS
DEL DIARIO "LA PRENSA".
ACTIVISTAS DEL FRENTE DE TRABAJADORES DE BASE DEL DIARIO "CLARIN"
LISTA AZUL Y BLANCA DE LA ASOCIACION DE PERIODISTAS DE BS. AS.

PARTICIPARON CON CARACTER DE OBSERVADOR:

COMISION INTERNA GRAFICA DE "LA RAZON".
COMISION INTERNA GRAFICA DE "LA PRENSA".
JUVENTUD GRAFICA PERONISTA (JTP)
COMISION INTERNA DE PERIODISTAS DE "CRONISTA COMERCIAL".
COMISION INTERNA DE PERIODISTAS DE "ABRIL".
COMISION INTERNA DE PERIODISTAS DE "LA OPINION".
COMISION INTERNA DE PERIODISTAS DEL DIARIO "NOTICIAS".
COMISION INTERNA DE PERIODISTAS DEL DIARIO "CLARIN".
BLOQUE PERONISTA DE PRENSA (JTP)

VIGOROSA OFENSIVA DE LAS MASAS



■ Un saldo de ocho muertos y una veintena de heridos arrojaba, hasta el cierre de esta edición, la represión militar contra el campesinado boliviano que, en la región de Cochabamba, bloqueaba las rutas hacia Santa Cruz y Chapare, exigiendo la derogación de las alzas de precios en los artículos de primera necesidad, autorizadas por el gobierno el 23 de enero pasado.

El curso tomado por la movilización de protesta en todo el país, pese a los optimistas comunicados del mando militar, ha llevado al gorilismo boliviano a un punto extremo de su descomposición política y social.

El rasgo novedoso de la actual situación es, de una parte, la extensión nacional de la resistencia a la política hambreadora del gobierno y, en lo fundamental, la quiebra del llamado "pacto militar - campesino", que fuera el instrumento de la subordinación del caciquismo agrario a los jefes militares de turno, a espaldas de los intereses del campesinado. Esa quiebra se ha producido por la intervención activa de sectores masivos de los explotados del campo. "El estado de sitio instaurado anoche no amedrentó a los campesinos. Los nuevos dirigentes -que desconocieron la conducción que meses atrás había proclamado el general Hugo Banzer para sustituirse a sí mismo en la Presidencia de la Nación- dijeron que unos 8.000 trabajadores participaron activamente en los bloqueos, mientras otros 20.000 se mantienen expectantes" (Cronista Comercial, 30/1).

La política económica del gobierno de Banzer, su feroz entreguismo al capital imperialista, agudizó la secular miseria de las masas campesinas, que se vieron duramente castigadas por la inflación. El intento de contener los precios oficiales de la producción agrícola retrajo el volumen de ésta y alentó la especulación, el ocultamiento y el contrabando, desabasteciendo a las

ciudades. Por otra parte, el encarecimiento de los precios reales de la producción industrial y los artículos importados, se abatió sobre los declinantes ingresos de las masas, estimulando su rebeldía.

Políticamente, Banzer fracasó en su intento de articular algún apoyo de masas para su gobierno a través de la coalición de los dos principales partidos burgueses, el MNR y la Falange, a esta altura completamente descompuestas. Las masas bolivianas profundamente influenciadas por el proletariado minero, no han recorrido en vano el camino desde la revolución de 1952 hasta la Asamblea Popular de 1971.

El motor del formidable ascenso combativo que hoy se manifiesta a tal punto, fue la consolidación de los trabajadores mineros, que conservaron y aseguraron su estructura organizativa. La mayor debilidad de Banzer se manifestó en no haber podido contar con el imprescindible apoyo en las ciudades para desatar una sangrienta represión contra el corazón del movimiento obrero boliviano, los centros mineros de Catavi y Siglo XX.

El origen de la actual situación se remonta, en realidad, a octubre de 1972, fecha de la devaluación monetaria que atacó duramente el salario y nivel de vida de los explotados, desatando las primeras manifestaciones masivas de protesta. Allí se inició el período que hemos llamado de "resistencia activa". El movimiento obrero, tanto en las minas como en las ciudades, se reanimó, reorganizó y pasó al combate por sus propias reivindicaciones de clase.

La exigencia de reajustes salariales fue creciendo, hasta alcanzar relieve nacional en el último trimestre del año pasado, con el rechazo, por la Federación Minera, del 17 por ciento ofrecido por el gobierno y con la constitución del pacto intersindical



para la reconstrucción de la central obrera ilegalizada por el golpe fascista.

Desde entonces, el alza de los combates no ha cesado, adquiriendo relieve político a partir de las reivindicaciones obreras y populares:

* los trabajadores fabriles de La Paz, con su sindicato reorganizado, rechazaron la oferta de un bono compensador, y propugnaron ante otros sectores del movimiento obrero por un pliego único de reivindicaciones;

* igual actitud asumieron los gráficos, constructores, gastronómicos y otros sectores obreros;

* entre los sectores de clase media, fueron los bancarios quienes iniciaron los movimientos de protesta contra la política económica gubernamental;

* los empobrecidos cooperativistas mineros, que explotan el rescate de minerales, reclamaron la eliminación de un gravamen que pagan al Estado por sus concesiones mineras. El proletariado del esta-



neros, constructores, gráficos, etc., declarándose estos en estado de emergencia. Nutridas columnas de manifestantes desfilaron por las calles de La Paz contra la medida del gobierno. En Quillacollo, cerca de Cochabamba, los obreros de la fábrica Manaco se enfrentaron con la policía, que intentaba reprimir la protesta. Al sur del país, el departamento de Tarija quedaba completamente paralizado.

La naturaleza de clase de este impetuoso movimiento había sido definida en setiembre por el ampliado de la Federación de Trabajadores Mineros (ver PO no 173): "los trabajadores mineros nos hemos opuesto y continuaremos luchando contra la política de hambre, contra la disminución de nuestros salarios. Sabemos que, como siempre, las reivindicaciones por las cuales luchamos los mineros son las mismas que persiguen todos los sectores obreros del país; por esto, hemos buscado la acción conjunta de todos los explotados en torno a una sola dirección, pese a los obstáculos puestos por las direcciones burocratizadas. La necesidad de lograr la vigencia de la COB, de estructurar una dirección única y revolucionaria en torno a mineros y fabriles, sigue siendo tarea de primera importancia, para conquistar nuestras reivin-

dicaciones inmediatas y encaminarnos hacia la instauración de nuestro propio gobierno de clase, el gobierno obrero y campesino".

La semilla sembrada durante años de combate por el trotskismo boliviano, por el Partido Obrero Revolucionario, germina en la acción directa de las masas, con los mineros a su cabeza. Desmintiendo a los apologistas del nacionalismo burgués, los explotados bolivianos se rehacen de la derrota, recomponen sus organizaciones de clase y se ponen en combate partiendo de la experiencia adquirida con la Asamblea Popular, levantando las banderas del gobierno obrero y campesino y no -como les gustaría a aquellos apologistas- alineando se detrás de un nuevo rostro democratizante y nacionalista de la burguesía.

La táctica diseñada por el movimiento (dirigida por el ahora exiliado Paz Estenssoro) de aislar la lucha obrera en combates aislados, sindicato por sindicato, ha fracasado. Los trabajadores han ido a la lucha unidos en escala nacional, arrastrando detrás suyo a importantes sectores de clase media y, lo que es decisivo, a amplias capas del campesinado.

Esto crea una nueva situación política en Bolivia. Banzer no ha tenido éxito en sus pretensiones de concentrar en sus manos los resortes fundamentales de la vida nacional, sometándose al imperialismo y regimentando al conjunto de la población. Este fracaso coloca en completa crisis a su gobierno y, según los cables periodísticos, parece sonar nuevamente la hora del golpe militar. En estas circunstancias, el Partido Obrero Revolucionario ha ratificado su posición en favor de la independencia de clase y la necesidad de una dirección política de los explotados. "El descomunal deterioro de la situación social y política se convierte en terreno propicio para el florecimiento de las tendencias golpistas, tanto civiles como castrenses. Es deber del POR alertar oportunamente a los explotados frente a esta posibilidad y, al mismo tiempo, fijar cuál debe ser la conducta revolucionaria en caso de un golpe de Estado. Los golpes palaciegos no pueden ni deben confundirse con el movimiento revolucionario, por la sencilla razón de que aquellos se fraguan y consuman a espaldas de las masas y nosotros sabemos que la revolución será hecha por los explotados o no se realizará".



*Bloqueo de carreteras por los campesinos

no encontró en estos sectores, al calor de la lucha, a importantísimos aliados:

* el 21/12, en ocasión de celebrarse el "día del Minero", los trabajadores y la población de Siglo XX y Catavi efectuaron un paro y manifestaciones contra la carestía de la vida y el desabastecimiento de productos de primera necesidad, reclamando un inmediato aumento de salario.

* en la ciudad sureña de Potosí, se reprodujeron movimientos similares de trabajadores y amas de casa, en los últimos días del año pasado;

* el 3 de enero, los sindicatos mineros se declararon en estado de emergencia frente al despido de 50 trabajadores, acusados de promover el paro de actividades arriba mencionado;

* por último, el anuncio de un alza en los precios de productos alimenticios desató un paro de 24 horas, el 24 de este mes, decretado por mineros, fabriles y trabajadores de comercio de todo el país, al que se sumaron los campesinos de La Paz y Cochabamba, los trabajadores hari-



*Mineros: vanguardia de las masas.



*COCHABAMBA. 31 Represión a campesinos

las necesidades de los militantes son más fuertes que el aparato

LA DISCUSION SOBRE CHILE SE ABRE PASO EN LAS FILAS DE LOS PPCC

■ Desde el momento mismo del golpe fascista en Chile, el PC argentino ha hecho todo lo posible por silenciar entre sus militantes la discusión de aquella trágica experiencia, que pudiera permitirles comprender las responsabilidades del stalinismo mundial en la derrota del proletariado trasandino.

A ese silencio han contribuido incluso quienes, como Ernesto Giudici, abrieron el fuego de una crisis latente dentro del PC. No se encuentra en la extensa "Carta a mis camaradas" una sola línea de referencia a la política del PC chileno, de subordinación del proletariado a la burguesía, que condujo a la derrota. No es extraño. Giudici lleva adelante su ruptura en nombre del frentepopulismo que debería estar en el caso chileno.

Y sin embargo, pese a la conjura de silencio y pasividad, la derrota chilena se nos aparece cada mañana

en las noticias de los diarios. La discusión no está cerrada. Es preciso impulsarla en el cuadro de acciones de frente único contra la dictadura de la Junta Militar.

Que los acontecimientos chilenos han conmovido hasta sus cimientos al stalinismo en todo el mundo lo prueba el extracto, que publicamos a continuación, de un artículo titulado "Chile, el fin de las ilusiones derechistas". Fue publicado en "Voz Comunista", vocero de la Oposición de Izquierda del Partido Comunista de España. Se trata de una corriente de oposición, formada en 1973 en el seno "el PCE del interior (es decir el que dirige Santiago Carrillo).

Quien haya leído los artículos publicados en POLITICA OBRERA anteriormente, notará las diferencias de apreciación entre nuestras posiciones y el artículo que reproducimos. Pero la importancia de este último reside en la apertura de una discusión en las filas de los

El P.C. sigue en silencio

PERON MANDA ARMAS A PINOCHET Los patriotas chilenos nos reclaman el boicot

■ El 9 de enero, "L'Humanité", diario del PC francés, publicó un llamamiento, originado en Santiago de Chile, bajo el título "Nada de armas ni municiones para los generales fusiladores". Esta es una parte de su texto:

"El pueblo chileno, sus mujeres, sus jóvenes, sus niños demandan a los trabajadores, a los demócratas del mundo entero impedir a los industriales y gobiernos la entrega de armas y municiones a los criminales.

El pueblo chileno demanda a los trabajadores portuarios rehusarse a cargar las armas y municiones utilizados contra sus hermanos, los trabajadores de Chile. Los generales han asesinado a los dirigentes obreros del puerto de San Antonio: Néstor Rojas, Samuel Muñoz, Armando Jiménez, Guillermo Álvarez. Otros trabajadores portuarios fueron fusilados en Antofagasta e Iquique.

En nombre de los 100.000 fusilados, en el más grande genocidio premeditado de la historia latinoamericana, el pueblo chileno demanda a los trabajadores y demócratas de todo el mundo que repudien a la junta usurpadora y condenen vigorosamente sus crímenes.

Nada de armas a Chile! Ni una sola munición para los generales asesinos! Ni un solo tanque, ni un solo helicóptero. Ningún arma de ninguna clase para los tiranos fascistas, fusiladores del pueblo chileno!

Impidamos que la sangre del pueblo chileno continúe siendo derramada por la dictadura!"

El dramatismo del llamamiento es por demás elocuente. Pero, a 20 días de su publicación en Francia, es natural preguntarse: por qué "Nuestra Palabra", órgano del PC argentino, no ha publicado este llamado que viene de Chile?

Porque, en nuestro país, ese llamamiento obligaría a la dirección del PC, a lanzar una inmedia-

ta campaña contra los envíos de armas argentinas a Pinochet. El 3 de enero, un grupo guerrillero intentó la voladura de un tren a la altura de Potrerillos, Mendoza. Así, vino a saberse que ese tren transportaba un cargamento de armas livianas, enviado por Fabricaciones Militares, con destino al cuerpo de Carabineros chileno. Los comunicados extraoficiales justifican la remesa en nombre de los compromisos adquiridos con el gobierno de Salvador Allende, que vienen a cumplirse recién ahora. (La Razón, 24 de enero).

El silencio del PC es significativo: con Perón, contra la resistencia chilena, no plantea organizar el boicot obrero.

Respondamos al llamado de los trabajadores chilenos impulsando, ya mismo, una campaña para que el movimiento obrero intervenga en defensa de sus hermanos de clase. Exijamos a los gremios ferroviario y portuario un pronunciamiento y medidas efectivas contra los cargamentos de armas destinadas a Chile. ●



Pinochet

LA POSICION

■ El 11 de setiembre de 1973 es una de esas jornadas que, según las palabras de Marx, condensan veinte años de historia. Allí acabó el camino reformista emprendido por la derecha de los partidos comunistas que luchan en el mundo imperialista. El modelo chileno de socialismo fue aniquilado en algunas horas por los militares, que 24 horas más tarde recibían la aprobación oficial de la Corte Suprema y el pedido del Episcopado de no mostrarse demasiado duro con los vencidos. Médicos, abogados, ingenieros, junto a los camioneros, pusieron término a su huelga al enterarse del asesinato de Allende. Las elucubraciones sobre las nuevas corrientes en el seno del alto mando militar y de la jerarquía eclesial, las tesis "innovadoras" sobre el rol progresista de las fuerzas culturales fueron barridas por la espada, la toga y la escoba de la burguesía chilena.

El camarada -incluido el presidente- que ha sido creado en el voto y no en el fusil, comprendió al fin de ese camino que, sin la metrallera, las urnas serían aplastadas por los tanques. En efecto, fijarse la realización de un plan antimperialista y antioligárquico, sin plantearse al mismo tiempo el problema del poder no puede llevar más que a la derrota; lo mismo que proponer se la toma del poder sin cambiar el aparato del Estado, que ha sido construido para defender los intereses de la clase dominante. Para un marxista revolucionario el problema esencial es el del poder, antes que el de la programación o del modelo de socialismo. Decimos esto porque la derecha del PCE ha presentado el caso chileno como la demostración del hecho que es posible arribar al socialismo por la vía pacífica y parlamentaria, sin necesidad de lucha armada ni de ruptura con el imperialismo (...)

La realidad ha demostrado una vez más que los gestos conciliadores de los derechistas no alcanzan para abolir el carácter de clase de un ejército. Bajo la presión de la dirección del PC chileno y del ala derecha del PS, la Unidad Popular apostó al hipotético legalismo de algunos oficiales en lugar de organizar a los soldados, de reagrupar a los obreros y campesinos uniformados, que hubieran podido constituir el mejor freno al golpe militar. Los resultados aparecen completamente claros.

partidos comunistas. Como dicen sus propios autores "el drama del proletariado chileno constituye un verdadero revulsivo ideológico".

Los militantes de la Oposición de Izquierda del PCE extraen de esta lección un análisis sobre la política de su propio partido, denuncian —en el mismo periódico— el llamado Pacto de la Libertad, firmado por Carrillo con los partidos de oposición burguesa a Franco, como liquidador de toda política de clase.

Esta misma discusión debe emprenderse en nuestro país, tanto más cuanto el propio PC chileno ha ratificado su orientación —hacia un acuerdo con la DC y la búsqueda de un general progresista— en su declaración recientemente publicada por "Nuestra Palabra".

Como contribución a ese debate, extractamos el texto de "Voz Comunista":



do del 29 de junio. Había que actuar con rapidez y brutalidad y esto fue lo que se hizo.

LOS ANALISIS OPORTUNISTAS DE MARCHAIS

El secretario general del PC francés declaró: "Francia no es Chile". Pero las leyes del materialismo histórico valen tanto para París como para Santiago. Pensar que el aparato militar francés no intervendrá en la vía parlamentaria francesista al socialismo es caer en el mismo error de rechista que el PC chileno. Marchais puede perfectamente recordar los tanques marchando por París en Mayo de 1968 y las entrevistas en Alemania entre el general De Gaulle y Massu; la modificación del reglamento de disciplina de las fuerzas armadas que exige a sus miembros, en ciertos casos, la responsabilidad de decidir si u na orden es legítima o ilegítima, modificación introducida precisamente antes de la última consulta electoral francesa. Pero si Marchais lo ha olvidado, el editorial de Le Figaro del 13 de setiembre de 1973 se encarga de recordárselo: "No dudamos —en caso de un supuesto triunfo de Mitterrand— que los franceses que tienen miedo de Moscú se tomarán hacia un desconocido que, apoyado sobre el ejército, reaccione con vigor. La trágica lección chilena, no abrirá los ojos a algunos antes que sea demasiado tarde?"

Al día siguiente, Marchais respondía: "Hoy en día, los hombres en el poder confiesan cínicamente que no respetarán su propia legalidad en caso que la situación les sea desfavorable".

Precisamente, por la justeza de esta argumentación puede apreciarse la ausencia de análisis consecuente.

Cómo es posible ganar a las clases medias? Durante los tres últimos años, esta cuestión ha sido el centro de innumerables discusiones. El PC chileno sostuvo hasta el fin la necesidad de frenar el proceso revolucionario para conciliar con la pequeña burguesía, haciendo presión para que las exigencias de la DC fueran aceptadas, sin comprender que, si se freno el avance de los trabajadores para ganarse a las capas medias, éstas últimas serán ganadas por la burguesía a expensas de la clase obrera... La vacilación y la indecisión de la Unidad Popular, al mismo tiempo que el control de los medios de comunicación (prensa, radio) por una parte de la burguesía, el boicot y el sabotaje económico de los reaccionarios, la firmeza y la decisión ofensiva de los contrarrevolucionarios, han motivado el paso global de la pequeña burguesía al campo dominante.

(1) "Cuadernos para el Diálogo", revista dirigida por Rufz Jiménez, antiguo ministro de Educación de Franco, dirigente de la corriente demócrata cristiana clásica en España.

DE "VOZ COMUNISTA"

No dudamos que esta derrota del movimiento obrero y comunista internacional provocará una intensificación de la crisis de todo el movimiento revolucionario de los países capitalistas. Es innegable que en el seno de nuestro partido el drama del proletariado chileno constituye un verdadero revulsivo ideológico. Es por esta razón que consideramos oportuno hacer el análisis de los acontecimientos chilenos.

SOCIALISMO SIN DICTADURA DEL PROLETARIADO?

Contrariamente a los derechistas que preveían un viaje de Santiago Carrillo a Santiago después del verano, no hemos sido sorprendidos por lo ocurrido en Santiago. Más aún, desde hace más de un año, en diversas ocasiones, ya sea verbalmente o por escrito, hemos expresado nuestros temores en cuanto a la suerte de la Unidad Popular. Nuestras discusiones no llegaron al conjunto del partido a causa de los inquisidores que todo el mundo conoce. No decimos esto por orgullo estúpido (hubiéramos preferido equivocarnos), sino porque hemos intentado denunciar la política derechista del partido en España recurriendo a la discusión de la vía chilena, por la similitud casi total entre ambas: se trata de análisis idealistas sobre los aparatos del Estado.

Así, Luís Corvalán, secretario general del PC chileno, afirmaba en L'Humanité del 7 de diciembre de 1971: "Considerar el choque armado como inevitable es no tener confianza en el ejército. En efecto, el ejército no es impermeable a los nuevos aires que soplan en América Latina y que penetran en todos los rincones". De la misma manera y con la misma orientación "metereológica", Juan Gómez y Manuel Azcárate hablaron en el curso del VIII Congreso del partido de "nuevas corrientes en el seno de los sectores militares"; de la misma manera, Cuadernos para el Diálogo (1) en agosto de 1973 escribía: "Si el régimen chileno tiene la oportunidad de contar con las fuerzas armadas en su mayoría respetuosa de la voluntad popular, se debe tratar de utilizar al máximo esta coyuntura favorable".

Antes de abandonar el gobierno, el demócrata cristiano Frei hizo aprobar por el Parlamento una ley sobre la inamovilidad de los funciona-

rios, gracias a la cual el propio aparato político administrativo boicoteó las decisiones del palacio de La Moneda. Es decir que la burguesía, antes de ceder a la consulta electoral, ató las manos de la Unidad Popular en el único sector administrativo que éste podía modificar, puesto que el Ejército, la Iglesia, la justicia, la educación son cuerpos formados con sus propios mecanismos de control y de regulación.

Cuando Allende tomó las riendas del poder, el enemigo de clase conservó el monopolio de los medios de comunicación: cadenas de radio, diarios, etc.

La burguesía, que había dado un paso atrás —permitiendo que la Unidad Popular gobernara— a cabo de dar, ahora, dos pasos adelante: liquidación de todas las organizaciones obreras y democráticas. Entre aquel recule táctico y este salto estratégico se desarrollaron tres años de intensa lucha de clases, en el curso de los cuales la burguesía demostró cómo frenar un proceso revolucionario, gracias a la utilización de los recursos legales, jurídicos, políticos y militares. Su objetivo fue, en todo momento, hacer desviar a Allende hacia el camino del reformismo...

Gracias a la continua amenaza de un golpe de Estado ilegal, sirviéndose de los militares, buscó realizar un golpe legal, haciendo de la Unidad Popular una experiencia socialdemócrata. Con gran vergüenza debemos decir que el gran aliado de la burguesía en esta tentativa ha sido la dirección del PC chileno, que con el pretexto de ganar a las capas medias, se esforzó por concluir un acuerdo con la Democracia Cristiana a cualquier precio. Pero los años no pasan en vano, y la burguesía debió recurrir a su último argumento: el ejército.

Hasta allí, los nacionalizaciones habían podido efectuarse en el cuadro del sistema capitalista y la conciencia política de las masas había sido débil. Pero, en agosto de 1973, la Unidad Popular mostró su voluntad inflexible de proseguir sus expropiaciones —rehusando limitar por una ley las áreas de propiedad social, como lo demandaba la DC—, por su parte, los irabajadores habían elevado su nivel político, como lo demuestra la reacción obrera frente al golpe falli-

SITUACION POLITICA

LA CAIDA DE BIDEGAIN

■ El descabezamiento de Bidegain fue un objetivo largamente acariciado por Perón y la derecha peronista, como un aspecto de su política tendiente a la derrota pacífica del ascenso obrero. Bidegain, como otros gobernadores de la izquierda burguesa del peronismo - y apoyados por la JP - consti- tuyen obstáculos al proceso de derechiza- ción y liquidación de las libertades demo- cráticas impulsado desde el gobierno.

Bidegain, como Obregón Cano y otros gobernadores provinciales, son expresión de las relaciones políticas surgidas con la caída de la dictadura y el ascenso de Cámpora. Como tales, representan el intento de la izquierda burguesa peronista de de- rrotar el ascenso obrero con métodos de- mocráticos. El fracaso de esta política lle- vó a la derecha y a Perón a voltear a Cámpora y a abrir un proceso oficial de liqui- dación de las relaciones democráticas del período camporista. La caída de Bidegain es una extensión del semigolpe del 13 de ju- lio, cuya continuación para el gobierno es la regimentación de Córdoba.

A nadie le cabe duda de que el reclamo de la renuncia de Bidegain por parte de Perón no está originado en el ataque foquista al cuartel de Azul. El ataque solamente le brindó la oportunidad para justificar una nueva medida derechista que estaba previs- ta, y que se integra a la escalada iniciada tiempo atrás con las reformas a la Ley de Asociaciones, las reformas al Código Pen- al, la designación de Cáceres en la Gen- darmería, el nombramiento de Villar y Mar- garide en la Policía, el envío de la gendar- mería a la puerta de las fábricas, etc.

El gobierno quiere aplastar el ascenso obrero iniciado con el Cordobazo, y el pri- mer paso es la supresión de las conquistas de- mocráticas de la lucha del movimiento o- brero contra la dictadura y durante el go- bierno de Cámpora. Los gobernadores de la izquierda peronista y las autonomías pro- vinciales con obstáculos que encuentra el gobierno en su camino hacia la imposición de un gobierno fuerte apoyado en los apar- tos judicial y represivo, y en la burocracia sindical.

La regimentación a fondo del movimien- to obrero requiere eliminar las relaciones políticas del período camporista, afianzan- do la autoridad de Perón, como árbitro de la lucha de clases.

Córdoba es el otro objetivo fundamental del gobierno en este terreno, y el peligro de ataque contra el movimiento obrero de esta provincia sigue plenamente vigente.



CALABRO GOBERNADOR:
SALIDA PROVISORIA

La primera intención del gobierno - con- firmada por toda la prensa - de intervenir los tres poderes provinciales fracasó, de- mostrando que Perón no ha logrado conver- tirse en el árbitro absoluto respecto del mo- vimiento obrero y de las demás fracciones burguesas.

Para eso, Perón requerirá una sólida a- poyatura en el aparato militar y en los que controlan la movilización de masas. Pero las FFAA, aunque hacen acelerados avan- ces en su reconstitución (uso de la gendar- mería para la represión, reformas al Códig- o Penal, etc.) no han podido borrar la des- confianza y el odio de las masas, en las que los últimos 18 años están muy frescos.

Por su parte, el auge de la lucha antibu- rocraática y los grandes golpes dados por la clase obrera al Pacto Social comprometen la posición de la burocracia sindical para hacer de pilar de un gobierno fuerte; y ha- cen necesaria la colaboración de los demás partidos burgueses para fortalecer al go- bierno ante las masas. Al mismo tiempo, Perón no puede reglar las disputas en el se- no de la juventud.

La designación de Calabro como sucesor no es una salida definitiva. Es un nuevo pun- to de equilibrio hacia la derecha que requie- rirá nuevos ajustes y crisis; pero el rea- grupamiento de fuerzas para imponer la in- tervención lisa y llana y la represión a fon- do contra el movimiento obrero da con es- to un importante paso adelante.

Calabro ha depurado al gabinete provin- cial de los elementos ligados a Bidegain, y su gestión fortalece las posiciones que la derecha y la burocracia detentan en la pro-

vincia tanto a nivel de las municipalidades, como el respaldo a la burocracia sindical.

UN CALLEJON SIN SALIDA

Bidegain era un gobernador apoyado por la Juventud Peronista y ha sido destituido sin que ésta ofreciera resistencia (como ya sucediera anteriormente con Cámpora). Perón les reclama disciplinamiento a sus de- cisiones y verticalidad al tiempo que golpe a contra lo que la JP reivindica como con- quista suya; el gobierno refuerza su acción mediante el aumento a los grupos parapoli- ciales y de la derecha peronista, que han redoblado su actividad terrorista contra la JP en la última semana.

La política de la JP conduce a un calle- jón sin salida. Su acatamiento a la vertica- lidad reaccionaria de Perón le imposibilita resistir las medidas reaccionarias del go- bierno, y esto debilita sus propias filas y confunde a los militantes de la izquierda pe- ronista.

El Partido Comunista, por su parte, en lugar de señalar el avance derechista que implica la destitución de Bidegain y se re- emplazo por Calabro dice que lo fundamen- tal es que se respetó el mecanismo de su- cesión y el federalismo (!) - que era lo que acá más importaba y lo que en definitiva se impuso - ", NP 30/1/74). Lo que hay que destacar para el PC es que "las institucio- nes democráticas de la provincia se han sal- vado", lo que es "el dato más rescatable de la crisis institucional bonaerense".

DEFENDER AL MOVIMIENTO OBRERO CORDOBESES Y DE BUENOS AIRES

La crisis en Buenos Aires debe servir como experiencia para Córdoba donde la a- menaza de intervención directa o indirecta es inminente. La escalada contra las con- quistas democráticas de los trabajadores debe encontrar una respuesta nacida del pro- letariado y de la juventud, de sus organiza- ciones sindicales y políticas.

Para evitar que Córdoba sea interveni- da, para defender al movimiento obrero de Córdoba y Buenos Aires, para parar la a- plicación de las reformas al Código Penal, para centralizar la lucha nacional contra el Pacto Social y por la recuperación de las organizaciones obreras hay que discutir có- mo nos organizamos y movilizamos en una Asamblea Popular de las organizaciones o- breras, los partidos obreros y antiimperia- listas, las organizaciones de la juventud y populares. El gobierno prepara nuevos gol- pes contra los trabajadores y la juventud (reglamentación ley de asociaciones profe- sionales, ley universitaria).

